

Profesor Ceferino E. Lobo

#### Por Pago de Impuestos:

## El Barrio La Cruz Pertenece a El Congo no a Coatepeque

EL CONGO.— La Municipalidad de esta villa se definió en el caso de la antes llamada "Aldea La Cruz", hoy barrio la Cruz, que por muchos años estuvo en litigio con Coatepe-

que. El alcalde Lorenzo Her-El alcaide Lorenzo Her-nández, dio a conocer el acuerdo municipal del 5 de septiembre que por ser "el barrio La Cruz, conocido como Aldea La Cruz, del municipio de El Congo, se establecen todos los servi-cios a partir de esta fecha, cinco de septiembre, y que comprenden tren de aseo, alumbrado público y de más, como sector urbano, amparado en el acta levantada el catorce de julio de 1960, en la Gobernación de Santa Ana, determinando los limites entre Fi Con. do los límites entre El Con-go y Coatepeque".

En vista de los anterior, se informa, los vecinos y residentes en el barrio La Cruz deberán estar entera-dos de sus obligaciones para con la comuna y de la comprensión a que perte-

-Favor pase a la página 31.

## Curso de Capacitación Internacional en ISIC

Con el objeto de capacitar a técnicos centroame-ricanos relacionados con ricanos relacionados con el cultivo del café, se ha iniciado en el país un Cur-so Internacional sobre la Fisiología del Cafeto. El curso, que se imparte en el auditorium del Insti-tuto Salvadoreño de Inves-tiraciones del Café ISIC.

tigaciones del Café, ISIC; cuenta con la colaboración directa del Programa Cooperativo Regional para la Protección y Moderniza-ción de la Caficultura en México, Centro-América, Panamá y el Caribe, PRO-MECAFE.

Participan 24 técnicos del ISIC, 3 del Instituto Tecnológico Centroamericano (ITCA), 2 de la Escuela Nacional de Agricultura (ENA), 2 del INCAFE, 4 de ANACAFE de Guatemala y 2 del Instituto del Café de Honduras.

Los técnicos actualizarán conocimientos sobre los diferentes fenómenos fisiológicos del cafeto, como su propagación, crecimiento, relaciones hibridas, fotosintesis, interrelación con factores ambien-

ción con factores ambien-tales y otros.

Ceferino E. Lobo:

# Educación es Sagrada y no Sujeta a Politiquería

debería ser sagrado y estar en manos de verdade-ros maestros porque si la política es un gravisimo daño al sistema de educación en todo tiempo, ahora lo es más que antes, afir-ma el profesor Ceferino E.

Creo que todo anda mal en el país por la tal política y en las circunstancias acy en las circunstancias ac-tuales la cosa se ha com-plicado dice, refiriéndose a la politiqueria, no a la política noble y de altura. Por un lado tenemos la

guerrilla y por otro la inca-pacidad de las altas autori-dades de educación... la educación en manos de ingenieros, esa pobre gente no sabe nada del ramo, por eso mismo las cosas están revueltas

Los ingenieros podrán saber mucho de su profe-sión, sigue, pero ignoran

desconocen a los maestros a quienes van a ubicar en los distintos puestos y de ahí que se lleven a los de su

partido.
"He pasado por todas esas experiencias, continúa, pero me enorgullezco en decir que nunca pensé en que fulanito era de mi partido, yo sabia que me habian nombrado para servirle al país y no al partido, y por esto tuve buenos dolores de cabeza.

## TRANQUILIDAD SIN POLITICA

Fui maestro durante 53 años, dice el profesor Lobo, ahora tengo 85, no puedo dejar de ver las co-sas de educación y esto me duele en el corazón.

Prácticamente no hay

supervisión, continúa, son caricaturas de supervisión

CONGRESO DE VENDEDORES. — El 11 y 12 de noviembre se realizará en el Hotel Camino Real, el VI Congreso de Vendedores Profesionales de El Salvador, organizado por la AVPES. Al evento concurrirán conferencistas de México y Centroamérica. El agrónomo César Augusto Alvarado, coordinador, muestra el afiche del evento.

#### Casa de la Cultura Cumple 10 Años en Santa Tecla

SANTA TECLA.años de fundación cumplirá la Casa de la Cultura de Santa Tecla, y de formar parte, además, de la Red Nacional de la Casa de la

Por tal motivo, su direc-tora, Delmira Hernández de Girón, ha preparado

-Favor pase a la página 21.

## Con Rehabilitación se Logran Milagros a Diario

En El Salvador y el mun-do entero, día a día, se ope-ran milagros gracias a la rehabilitación y la educación especial, declara el li-cenciado Oscar Sol Viaud, director del Centro de Rehabilitación para Ciegos, "Eugenia de Dueñas". En todas partes y por di-

versidad de causas, dice, existen niños, jóvenes y adultos que enfrentan el reto cotidiano de la vida, privados de alguna o algunas de sus facultades fisi-cas, sensoriales o mentales como las deficiencias biológicas, desnutrición, la ignorancia, ambientales,

accidentes propios de la civilización moderna, los cuales ocasionan la pérdi-da de la visión, audición, facultades motoras, men-tales y otras que dismi-nuyen las facultades del individuo.

Cuando esto sucede, se--Favor pase a la página 30.

mas podrán mejorar cuan-do haya tranquilidad en el país, pero a condición tam-bién de que aprovechando esa tranquilidad, se erra-dique la política del ramo.

Antes tal vez servia de pretexto el hecho que la

Ministerio, agrega, y en el Ministerio por lo mismo no podían haber maestros que sólo habían hecho sus estudios profesionales, pero ahora hay un enorme

-Favor pase a la página 31.

## **Curso Primeros Auxilios** en Escuela de Socorrismo

El último curso de pri-meros auxilios desarrollará a partir del 4 de noviembre, la Escuela de Soco-rrismo "Baltazar Llort Escalante", de la Cruz Roja Salvadoreña.

A este curso, informan, pueden asistir todas aque-llas personas que deseen adquirir conocimientos en adquirir conocimientos en primeros auxilios y que, además, deseen ingresar al Cuerpo de Socorrismo. Las clases se impartirán en el salón de clases de la Sede Central de lunes a viernes, de 5 a 6:30 p. m.

En el transcurso del evento, indican, se impartirán clases teóricas y prácticas, acompañadas

de proyección de películas, con los temas siguientes: respiración artificial, saje cardíaco, hemorra-gias, fracturas e inmovilización, etc., ya que estos son los casos que se atien-den con más frecuencia, por lo que se les dará pre-ferencia ferencia.

La Escuela de Socorrismo cuenta con 10 instructores autorizados, que im-parten cursos en las diferentes seccionales del

Recientemente reci-bieron sus diplomas 39 jó-venes que aprobaron sus exámenes, finalizan di-

## Celebran Primera Reunión sobre Abeja Africanizada

istmo centroamericano de los graves perjuicios ecolos graves perjuicios eco-nómicos que ocasionan las plagas y las enfermedades en el sector agropecuario, afirma el licenciado Anto-nio Adolfo Villacorta, Di-rector Ejecutivo. Por tal razón, continúa, y desde 1973, OIRSA ha participado en cinco reuniones a nivel de minis-tros de Agricultura de Mé-

tros de Agricultura de Mé-xico, Centro-América y xico, Centro-América y Panamá, sobre la proble-mática de la abeja africa-

Esta primera reunión sobre la abeja africaniza-

El Organismo Internada, agrega, es la conticional Regional de Saninuación de nuestro empedad Agropecuaria, OIRSA, no por prevenir el impacto tiene la obligación y la responsabilidad de salvaguardar a los pueblos del fenómeno biológico controlitas acutamentes de la conticiona de la controlita de versial que en breve estará entre nosotros.

## VARIAS FASES

En 1979 se aprobó el primer plan de acción en con-tra de la abeja africanizada, refiere el licenciado Villacorta, pidiéndose a los países miembros del OIR-SA su adopción y cumplimiento.

Desde entonces, dice, se han realizado varias fases que comprenden la pre-

-Favor pase a la página 21.



ABEJA AFRICANIZADA. — OIRSA continúa en su empeño de prevenir el ABEJA AFRICANIZADA.— OIRSA continua en su empeño de prevenir e impacto económico que causará al país la abeja africanizada, fenômeno biológico de tanta controversia, dijo el Lic. Adolfo Antonio Villacorta, di-rector de la entidad, en la primera reunión sobre la abeja africanizada, inaugurada en esta capital. De izquierda a derecha, Dr. Celio Humberto Barreto, Dr. Ernesto Calderón, Ing. Mauricio Salazar, Lic. Villacorta, Dr. José Humberto Soriano, Ing. David Rivera López e Ing. Enrique Durón.